
 



Aktivitäten  ER & Sie   2019 
 

12.01.19  Beerdigung Jürgen Schorr 
21.01.19  Beerdigung Werner Harbaum 
 
Unser diesjähriges Grünkohlessen hat am 23.01.19  in Möhler im Gesindehaus stattgefunden. 
Mit 20 Personen und viel guter Laune haben wir uns über das reichhaltige Buffet hergemacht. 
Nach dem Essen hat uns Gudrun Harbaum im Namen von Werner zur Verdauung eine Runde 
spendiert. 
 
25.04.19      Keukenhof 
9 Von unseren Frauen sind mit dem Bus zum Keukenhof gefahren. 
2 konnten leider Krankheitsbedingt nicht mitfahren. Morgens um 5,15 ging es los und bedingt 
durch viele Staus waren sie erst gegen 22:00 Uhr wieder in Oelde.  Es hat allen sehr gut 
gefallen. 
Am 28,05,19 haben uns Inge und Leo zu Frühstücken eingeladen. 
Von unseren Frauen hatte jede etwas mitgebracht, so dass wir einen reich gedeckten Tisch 
hatten. 

Harzrundfahrt 
Am 13.06.19 startete die Er und Sie Gruppe zu einer Harzrundfahrt. 
Zunächst besuchten wir die Oker Talsperre die sich wie ein Lindwurm durch den Harz zieht, 
schmal aber sehr lang. An der Oker Talsperre machten wir Rast zu einem leckeren 
Mittagessen. 
Die Stadtbesichtigung in Wernigerode war leider nur sehr kurz. Mit der sehr bekannten kleinen 
Harzquerbahn fuhren wir von Wernigerode nach Drei Annen. Eine wunderbare Rundfahrt über 
Schierke, der Bergsiedlung Elend mit der kleinsten Holzkirche Deutschland, dem Kurort 
Braunlage und nach Torfhaus. 
Beim Windbeutel-König, einer Tasse Kaffee und einem wirklich großen Windbeutel stärkten wir 
uns für die Heimfahrt. 
Erschreckend war der riesige Verlust der Tannen durch den Borkenkäfer ca. 1/4 aller Tannen. 
Nach einem sehr schönen gelungen dem Tag waren wir gegen 21:00 Uhr wieder zu Haus. 
 

Möhnetalsperre 
Am 10.07.19 sind wir mit 2 Bully plus 1Pkw zur Möhne gefahren. 
Bei herrlichem Wetter, beginn war die Staumauer in Günne begann unsere ca. 7 km lange 
Wanderung. Immer das Wasser der Möhne, die uns links den ganzen Weg begleitet hat. Mit 
einigen Pausen hatten wir unser Ziel das Torhaus erreicht. 
Dort war für uns schon der Tisch zum Kaffeetrinken gedeckt. 
Nachdem wir uns gestärkt hatten wurde noch der große Garten besucht. Gegen 19,00Uhr 
waren wir wieder in Oelde. 
Es hat allen viel Saß gemacht. 
 Radfahren  
Das Radfahren in den Ferien hat dankenswerter Weise Heinz Schöninigmeier und Hans Hilker 
übernommen. 
Nach dem Radfahren hatten uns am 02.08.19 Ruth und Willi zu einem Umtrunk nach Hause 
eingeladen. 
Am 10.08.19 waren wir bei Helga und Hans um auf die Goldene Hochzeit nachträglich noch 
gemeinsam bei einem Bier und leckerem Würstchen an zu stoßen. 



40 Jahre ER und SIE 
Anlässlich des 40-jährigem Bestehen der Gruppe konnte jeder ein neues T-Shirt gesponsert 
von der Volksbank Oelde bekommen. 
 
40 Jahre ER und SIE . 
Da es im TV Jahn bis dahin noch nichts gab wo beide, Frauen und Männer zusammen 
trainieren konnten gründete Joachim Kirchhoff im Sept.1979 die ER und SIE Gruppe. 
Der Anfang war nicht ganz leicht, da dieses für einige doch ein noch ungewohntes Terrain war. 
Die Hoffnung war, dass wenn die Frauen mitmachten die Männer dazu kamen. 
Der Grundgedanke war, gemeinsam etwas für sich zu tun aber auch gemeinsam Spaß und 
Freude zu haben. 
Diese Idee haben wir in den 40 Jahren immer beibehalten so dass noch heute von den Ersten 
Mitgliedern immer noch welche dabei sind. 
In den ersten 30 Jahren wurde in den Ferien immer eine dreitägige Radtour gemacht an der alle 
mit viel Freude teilnahmen. 
Altersbedingt werden heute Tagesfahrten gemacht und in den Ferien anstatt Training wird 
jeden Freitag zwischen 20-30 km Rad gefahren. 
Jeden Freitag treffen wir uns in der TMG Halle zur Gymnastik mit Musik mit und ohne 
Handgeräte. Bewegung tut uns gut, besonders wenn sie mit Spaß und Freude gemacht wird. 
Wir hoffen, dass wir noch viele Jahre zusammen uns bewegen können. 
 
 

Weihnachtsmarkt in Osnabrück 
Am 05.12.02019 ist die ER und Sie mit 16 Personen mit dem Bus zum Weihnachtsmarkt 
nach Osnabrück gefahren. Bei Sonnenschein und null Grad kamen wir in Osnabrück an. 
Nicht nur der Weihnachtsmarkt, sondern auch die Straßen der Innenstadt waren festlich 
geschmückt. Es war ein sehr schöner Markt und wir haben es bei Glühwein und vielen 
Leckereien genossen. 

für das Abschluss Jahr 2019 
Das Jahr 2019 war ein Besonderes. 
Die ER und Sie Gruppe konnte in diesem Jahr Ihr 40-jähriges Bestehen feiern. 
Dank einer Spende der Turnabteilung war das Jahr von einigen zusätzlichen Aktivitäten 
geprägt. 
Das übliche Glühweintrinken fand dieses Mal nicht in der Halle statt, sondern oben im 
Vereinsheim. Wir ließen das Jahr noch mal Revue passieren und haben uns die Bilder des 
Jahres angeschaut. 
 
Jochen Kirchhoff 

 

 

 

 

 



 
Turnen Jedermann 

 
Die Turngruppe setzt sich aus Frauen und einen Mann zusammen. Das Alter der Teilnehmer 
liegt zwischen 
 
55 und 87 Jahre. Es wird jeden Donnerstag, außer in den Ferien, in der Zeit von 19.00 bis 
20.00 Uhr in der Turnhalle des TMG- Oelde geturnt. Gymnastische Übungen mit und ohne 
Handgeräte. 
 
Die Gruppe wird von Helga Brockhinke, Karola Maas und Doris Meurs-Ebel geleitet. 
 
Leider fanden in diesem Jahr, außer der Weihnachtsfeier mit der Gruppe von Simone Busse, 
keine 
 
Veranstaltungen, wie Z.B. Kaffee trinken bei Pott`s, statt. 
 
Helga Brockhinke 

 

Eltern-Kind-Turnen 

am Mittwoch 15.30 bis 16.30 Uhr, Alter 3 – 4 Jährige sowie 

am Mittwoch 16.30 bis 17.30 Uhr, Alter 2 – 3 Jährige in der alten Overberg Turnhalle heutige 
Theodor Heuss Schule 

 

Im Jahr  2019 war die Nachfrage an Plätzen gerade in der Altersgruppe wieder hoch. So dass 
die Gruppe in dieser Altersklasse immer noch aus 25 Teilnehmern besteht. Bei der Gruppe der 
2 – 3-Jährige ist die Nachfrage nach freien Plätzen wiederhin so hoch, dass die Warteliste 
weiterhin geführt werden muss. Hier habe ich 25 Teilnehmer in der Gruppe. 

Zum Stundenablauf: Eröffnet wird die Stunde durch einen Singkreis mit 2 – 3 Lieder bzw. 
Fingerspielen. Danach turnen wir mit diversen Kleinmaterialen (Reifen, Stab, Zeitungspapier, 
Dosen etc.). Um uns dann auf den Großgeräten, die zu Tobe-Stationen aufgebaut sind, 
auszupowern. Zum Abschied geht es mit unseren drei Lieblingslieder nach Hause. 

Ausklang des Jahres 2019 waren unsere 3 Winterstunden im Dezember. Hier konnten wir im 
Iglu sitzen, Schneemauern bauen, Pinguine abwerfen, Rodeln und Ski springen sowie 
Schneekugeln rollen, Eiswand klettern u.v.m.. 

Simone Lux 

 
 
 
 
 
 
 
 



Bericht der Gymnastikgruppe 

In der Turnhalle der von-Ketteler Schule wird jeden Donnerstag von 19-20.30 Uhr 
trainiert. 
12-180 Turnschwestern sind regelmäßig dabei. 

Am ersten Donnerstag im Monat wird mit dem Redondo Ball trainiert, am zweiten 
Donnerstag im Monat mit dem Fitnessball und zusätzlich Gymnastik. An den anderen 
Donnerstagen werden Therababändern, Reifen, Igelbälle 

Auch in 2019 kam das gesellige Beisammensein nicht kurz mit Fischessen an 
Aschermittwoch und Eier Essen zu Ostern. Am letzten Turnabend vor den Ferien wurde 
bei Leni gegrillt. Der Jahresabschluss fand mit einer besinnlichen Weihnachtsfeier statt 
zu der auch die passiven Mitglieder eingeladen wurden, zu der diese auch gerne 
kommen. 

Für unsere Gruppe war es wieder ein sehr schönes Jahr. 

Leni Schüttkemper 

 

Eltern Kind Turnen  

Immer samstags in der Zeit von 10:00 – 11:30 Uhr leite ich eine Eltern Kind Turngruppe 
in der Realschule. 
Mein Kurs ist für Kinder im Alter von 3-6 Jahren. Es fragen schon gezielt Eltern nach 
meiner Stunde, da das Mitbringen der Geschwister zugelassen wird. Derzeit habe ich 
28 Kinder auf der Liste und einige auf der Warteliste. 
Wie jedes Jahr, vor den Weihnachtsferien wollte ich ein Weihnachtspicknick 
veranstalten. Da ich leider arbeiten musste, haben wir kurzerhand daraus ein 
Neujahrsempfang gemacht. Die Eltern bringen viele Leckereien wie Plätzchen, Kuchen, 
frisches Obst und Gemüse, Kaffee, Wasser und Apfelschorle mit. Zwischen den Turnen 
und Toben können sich die Kinder an den Leckereien stärken. 
 

Petra Skoff 

 

 
Mädchen- und Jungenturnen  

Liebe Vereinsmitglieder, 
schon wieder ist ein Jahr an uns vorbeigeflogen. Bei uns ist dies auch wörtlich gemeint, denn 
wir fliegen mit wachsender Begeisterung jeden Mittwoch ab 17.00 Uhr in der Turnhalle des 
TMG auf dem großen Eurotramp. 
Alle Turngeräte, die der Geräteraum der Turnhalle zu bieten hat, wird bei den Sportstunden 
genutzt. Wer also Lust auf Bodenturnen, Minitramp, Reck, Barren, Bock, Kasten, Seitpferd, 
Ringe usw. hat, ist beim Geräteturnen mittwochs im TMG gut aufgehoben. 
Das Turnjahr endete bei uns mit einer kleinen Weihnachtsfeier, wo es traditionsgemäß einen 
Stutenkerl gibt. 
Die Auswertung meiner Statistik, wer am wenigsten im abgelaufenen Jahr gefehlt hat, wird 
immer mit Spannung erwartet. 



In diesem Jahr konnten wir uns auch über viele neue Gesichter in unserer Sportstunde freuen. 
Nur die Jungenriege will nicht wachsen. 
Jedes Mädchen bzw. Junge ab sechs Jahre ist in unserer Turnstunde willkommen! 
Das war mein letztes Jahr. Ic h gebe das Geräteturnen ab. 
Wir haben nach einiger Aufregung einen neue Übungsleiterin gewinnen können. Es wird in 
Zukunft von Sevgi Koele geleitet. 
 
Detlev Voges 
 

 
Erlebnisturnen 

Im Februar 2019 habe ich die Gruppe mangels Übungsleiter selbst übernommen. 
Wir machen Training in der Turnhalle der Edith-Stein Schule immer dienstags von 17:00 bis 
18:00 Uhr. Die Kinder sind 4 bis 6 Jahre alt und kommen ohne Eltern zum Turnen. 
Sie werden mit Spielen, Turngeräten, Bälle und vieles mehr an zukünftige Sportarten 
herangeführt. Die Gruppe besteht aus 25 Kindern bei denen ich große Unterstützung durch 
junge Helfer und Helferinnen habe. Auch haben wir eine Warteliste, die aber im Laufe des 
Jahres abgearbeitet wird. 
 
Karola Maas 
 

 

 





 
 

   
 
 
Abteilungsbericht der Handballabteilung im TV Jahn 1892 Oelde e.V. 
zur Saison 2019/2020 
 
 
Statistik: Entwicklung der Mitgliederzahlen Handballabteilung 
 

Quelle, Stand Dezember 2018  

 
 
 



 
 

 
Aktueller Spielbetrieb der laufenden Saison 2019/2020 
 
Mit der 1. Herrenmannschaft in der Bezirksliga, der 2. Herrenmannschaft in der 1. 
Kreisklasse sowie einer männlichen C und gemischten D-Jugend nahm die 
Handballabteilung am Spielbetrieb des Handballkreises Gütersloh teil. 
 
Die erste Herren-Mannschaft ist in der gemeinsamen Bezirksliga der Handballkreise 
Bielefeld-Herford und Gütersloh derzeit im ersten Tabellendrittel angesiedelt. Der starke 
Kader des Vorjahres kann sich weiterhin auf hohem Niveau behaupten. 
Erfreulich ist auch das enorm gestiegene Medieninteresse unserer Lokalzeitung. 
 
Die zweite Herren-Mannschaft hat sich in der ersten Kreisklasse im Mittelfeld eingependelt. 
Es ist erfreulich das hier eine breit aufgestellte Reserve zur Verfügung steht. 
 
Unsere männliche C-Jugend hat knapp die Meisterschaft verpasst und hat den 2. Platz in 
der Kreisklasse geschafft. 
 
Für die Kinder der gemischten D-Jugend läuft es sehr gut. Sie sind Meister geworden in der 
Kreisklasse. 
 
Aktuell können freuen wir uns im Bereich der Minis wieder etwas mehr Zuwachs erhalten zu 
haben. Derzeit sind etwa 11 Kinder aktiv dabei womit wir sicherlich wieder an Spielfesten 
teilnehmen werden. 
 
Leider konnte die komplette Saison nicht zu Ende gespielt werden, aufgrund der Corona 
Maßnahmen. 
 
 
Für die Nachwuchsgewinnung werden weitere Aktionen durchgeführt und neue Konzepte 
aus den Handballverbänden verwendet. Auch ist es angestrebt die 
„alte“ Erfahrung wieder aktiv in den Sportbetrieb zu holen. 
 
 
 
Freizeit und Sonstiges 
 In Planung: 
- Schnuppertraining zur Nachwuchsgewinnung 
- Turniere und Saisonvorbereitungen 
 
 
 
 
Oelde, 26. Nov. 2020 
 
Franz-Josef Meyer-Wilmes 
Abteilungsleiter Handball 



 

Jahresbericht 2019 

Die jährliche Abteilungsversammlung fand am 12.03.2019 in der Sporthalle der 
Gesamtschule statt. 

Bei den durchgeführten Wahlen wurden die zur Wahl stehenden Positionen 
einstimmig gewählt bzw. wiedergewählt: 

- 2. Vorsitzender Michael Töpsch 
- 2. Kassenprüfer Matthias Poppe 

Melanie Ludwig übernahm turnusgemäß die Position der 1. Kassenprüferin. 

Auch im Jahr 2019 fanden zahlreiche gemeinschaftliche Aktivitäten statt: 

- Wanderung zum Grünkohlessen 
- Radtour zum 1. Mai 
- Beach Volleyball Cup 
- Nikolausknobeln 

Weiterhin wurden sportliche Aktivitäten der Skiabteilung angeboten: 

Dienstags 19 – 20 Uhr Skigymnastik mit Rudi in der alten Realschulsporthalle 

Dienstags 20 – 22 Uhr Volleyballtraining mit Berni in der alten Realschulsporthalle 

Dienstags 19 – 20 Uhr Aerobic mit Barbara in der Erich-Kästner Sporthalle 

Donnerstags 20 – 22 Uhr „Fit durch den Winter“ mit Simone in der alten Overberg 
Sporthalle 

Für alle Aktivitäten unserer Abteilung gilt: Neue Teilnehmer sind herzlich 
willkommen! 

Die Mannschaft der Volleyballer hat auch in diesem Jahr an verschiedenen Turnieren 
erfolgreich teilgenommen. 

Abschließend gilt der Dank dem Vorstand, den Übungsleiter und den ehrenamtlichen 
Organisatoren und Helfern aller Aktivitäten. 

 

Ulla Bäumker 
-Schriftführerin- 
 

 



 
Schwimmgemeinschaft Oelde 

Abteilung im TV Jahn 1892 Oelde e. V. 
 
 
 

 

Jahresbericht der SG Oelde für das Jahr 2019 
 
In 2019 kann die SG Oelde sportlich auf ein erfolgreiches Wettkampfjahr zurückblicken. Das 
Flutlichtschwimmens kurz vor den Sommerferien und  der im Dezember geplante Quattro Team Cup 
waren mal wieder mit viel Arbeit für alle  verbunden. Leider musste letzterer aufgrund von zu wenig 
Meldungen abgesagt werden. 

Aber der Flutlichtpokal hat sich wie immer gelohnt und hat für alle Teilnehmer/innen zu einem 
schönen Wettkampf geführt. Wie auch im Jahr zuvor haben wir im Nachhinein alle Helfer zu einer 
kleinen Feier eingeladen. 

Ausserdem haben wir ein Trainigslager anbieten können. 

 

Zudem blicken die Aktiven der Schwimmabteilung auf ein erfolgreiches Jahr zurück, sowohl die 
Jugend, als auch die Masters. Zu vielen Einladungswettkämpfen und Meisterschaften waren die 
Schwimmer unterwegs. Insgesamt 45 Veranstaltunen wurden besucht, bei denen es 1848 
Einzelstarts und 50 Staffeln gab. Was zu folgenden Erbebnissen führte: 

 

311 mal Platz 1 

257 mal Platz 2 

187 mal Platz 3 

 

Zu dem erreichten die Aktiven viele neue Bestzeiten und Titeln bei diversen Meisterschaften. 

Dies war nur mit den zahlreichen Trainern, Kampfrichtern und Helfern am Beckenrand möglich. 

 

 

Zusätzlich, zu unseren sportlichen Aktivitäten, war auch unsere Jugendarbeit im aussersportlichen 
Bereich sehr angagiert. Auch wenn nicht alle Aktivitäten umgesetzt werden konnten, haben dennoch 
einige davon, mit reger Beteiligung, statt gefunden. Unter anderem das alljährliche Angrillen zur 
Eröffnung der Freibadsaison, LaserTag und Kanu Tour. Und wie immer endete das Jahr mit einem 
gemeinsamen Essen im Bürgerhaus. 

 

 

Mein abschließe Dank gilt allen Trainern, Kampfrichtern, dem Vorstand und zahlreichen Helfern und 
Unterstützern der SG für die Arbeit im Jahr 2019.. 

 
Holger Werminghaus 
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Jahresbericht der Volleyballabteilung für das Jahr 2019 
 
 
Allgemein: 
Die Volleyballabteilung hat derzeit inkl. Breitensportler 150 Mitglieder. 
 
Das Jubiläumsjahr der Volleyballabteilung. 
Die Volleyballabteilung wurde 40 Jahre alt. Dieses Ereignis feierten wir mit Aktiven und 
Ehemaligen sowie Gästen. 
BeersDay 
Als Dankeschön für engagierte Helfer bei unseren Events luden wir diese zum BeersDay bei 
Potts ein. 
 
Aktivitäten: 
Das Jahr war geprägt durch den Potts Cup, das Beachvolleyballcamp und die Deutsche Mixed-
Hobby Meisterschaft. 
 
Der Pott Cup fand erneut im Juni am Samstag und Sonntag statt. 
Wir hatten gute Beteiligung, viel Spaß und spannende Spiele. 
 
Das Beachvolleyballcamp wurde über die Ferienspieltage angeboten. 
Mit insgesamt 4 Trainern wurde den Jugendlichen das „Beachen“ beigebracht – die Resonanz 
war gut und die Kinder begeistert. 
 
Die Deutsche Mixed-Hobby Meisterschaft war ein voller Erfolg. Mit Hilfe der nahezu gesamten 
Abteilung haben wir für die besten Deutschen 11 Mixed-Hobby-Mannschaften an dem 
Wochenende gut versorgt und auch bei den zahlreichen Zuschauern einen guten Eindruck 
hinterlassen. 
 
Im Sommer und im Winter fanden unsere alljährlichen Juxturniere statt. 
 
 
Ausblick für das Jahr 2020 
 
Potts Cup 
Beachvolleyballcamp 
 
 
Wir bedanken uns insbesondere bei unseren Trainern, aber auch den vielen Helfern. 
 
 
 
Der Vorstand 



 
Bericht der Fechtabteilung für das Jahr 2019 

 
 
Der Mitgliederbestand der Abteilung ist im Vergleich zum Vorjahr leicht gestiegen und liegt bei 58 
Mitgliedern. Erfreulicherweise  haben sich im Anschluss an die Ferienspieltage einige junge Fechter 
entschieden, der Fechtabteilung beizutreten. 
Der Anteil der Erwachsenen dagegen ist rückläufig; hier werden wir verstärkte Werbemaßnahmen 
ergreifen müssen, um die Gruppe erhalten zu können. 
 
Sportlich gesehen war das vergangene Jahr nicht so erfolgreich wie die vorangegangenen Jahre: 
Es wurden insgesamt 24 Säbel-Turniere besucht. Insgesamt konnten 30 Podestplätze errungen 
werden;  Leider konnte dieses Jahr kein Einzel-Titel bei den Landesmeisterschaften errungen wer-
den. 
 
7 unserer Fechter qualifizierten sich aufgrund ihrer guten Platzierungen in den Qualifikationsturnie-
ren für die Teilnahme an den Deutschen Meisterschaften in Nürnberg ( Senioren und U13/U14 ) so-
wie Eislingen (U17); bei der U20 konnten wir keinen Teilnehmer stellen, weil wir in dieser Altersklas-
se nicht vertreten sind. 
 
Weiterhin konnte unsere Damenmannschaft im Finale des Deutschland-Pokals in Mainz den zweiten 
Rang belegen. Erstmals hatten sich auch unsere Herren qualifiziert; sie belegten einen guten vierten 
Platz. 
 

Die Oelder Damenmannschaft für den Deutschlandpokal 
(Vorausscheidungswettkampf in Oelde gegen Hamburg): 

Katharine Brünjes, Lea Bisping, Katharina Domke und 
Amelie Klamm 
 
 
 
 
 
 
 
 
Auch 2019 hat die Abteilung im Rahmen der Ferienspieltage der Stadt Oelde eine insgesamt 3-
tägige Veranstaltung durchgeführt. Insgesamt haben diesmal 24 Kinder im Alter zwischen 7 und 11 
Jahren an der Veranstaltung teilgenommen. 
 
Die Zusammensetzung des Vorstandes nach den letzten Wahlen ist folgende: 
 

Abteilungsleiter  Carsten Fabian 
Kassenwart   Dr. Martha Sake 
Schriftwart   Simone Schäfer 

 Jugendwart   André Fabian 
 
 
Zum Abschluss gilt mein Dank allen ehrenamtlichen Mitgliedern und Helfern, deren Einsatz dazu 
beigetragen hat, den regen Trainings- und Turnierbetrieb aufrecht zu erhalten. 
 
 
Carsten Fabian, Abteilungsleiter Fechten 


